

Lehrabschlussfeier des AM Suisse Zentral

Die 116 Lehrabsolventinnen und Lehrabsolventen aus dem Ausbildungsgebiet des AM Suisse Zentral in Sursee erfuhren, warum sich ihre Lehre gelohnt hat, und durften die Fähigkeitszeugnisse und Berufsatteste entgegennehmen. Anlässlich der Lehrabschlussfeier vom 7. Juli 2023 wurde der Lehrabschluss, ein zentraler Meilenstein im Leben der jungen Berufsleute, mit Familie, Freunden, Berufsbildnern, Lehrpersonen und Gästen gefeiert.

Mit der Lehrabschlussfeier im SPZ in Nottwil ehrte der AM Suisse Zentral und der Kanton Luzern die erfolgreichen Lehrabsolventinnen und -absolventen der Metallbau- und Landtechnikberufe. Adrian Scheiber, Präsident des AM Suisse Zentral, führte die zirka 600 Personen durch den speziellen und festlichen Anlass. Mit grosser Freude gratulierte er allen Lehrabgängerinnen und Lehrabgänger zu ihrem Erfolg und rief die jungen Berufsleute dazu auf, den Moment zu geniessen und sich feiern zu lassen.

Als Festredner trat Stefan Fleischlin, Rektor des BBZW ans Rednerpult. «Rentiert sich eine Lehre aus finanzwirtschaftlicher und zeitlich begrenzter Sicht?» Die überraschende Antwort des Rektors: «Nein!» In der Folge wurde den ehemaligen Lernenden vorgerechnet, was sie hätten verdienen können, wenn Sie vor zwei oder vier Jahren direkt nach der Schule in den Arbeitsmarkt eingestiegen wären. Die Auflösung der Einstiegsfrage kam natürlich nicht sehr spät: «Aber die Lehre lohnt sich! Sie ist ein Investment und das Eigenkapital in eure erfolgreiche berufliche Zukunft!»

Für die musikalische Umrahmung des Abends war das Duo Sammelplatz mit tollem Gesang und exzellenter Gitarrenbegleitung besorgt.

In der Rubrik «Junger Berufsmann hat das Wort» übernahm der Metallbauer Sandro Odermatt das Rednerpult. «Wisst ihr noch, wie ihr euch am ersten Tag eurer Schnupperlehre gefühlt habt und wie ihr plötzlich wusstet, welchen Beruf ihr erlernen wolltet?» Im Weiteren seiner erfrischenden Rede blickte Sandro auf die verschiedenen Lehrjahre zurück und stellte unter anderem fest, dass er im zweiten Lehrjahr noch nichts konnte – jedenfalls aus heutiger Sicht.

Endlich war es so weit und die Absolventinnen und Absolventen durften aus den Händen der Chefexperten und Klassenlehrpersonen ihre langersehnten Fähigkeitszeugnisse und Berufsatteste entgegennehmen. Klassenweise kamen die Berufsleute auf die Bühne und jeder Berufsfrau und jedem Berufsmann wurde mit tosendem Applaus gratuliert.

Nach einem weiteren Stück des Duo Sammelplatz durfte Adrian Scheiber fünf Absolventen ehren, welche mit herausragenden Leistungen die Ehrenmeldung, also mindestens die Note 5.4 erreicht hatten.

Um diese Note im EFZ stehen zu sehen, braucht es sehr konstante Leistungen in allen Bereichen, grossen Einsatz und Fleiss während der ganzen Lehrzeit und das Ziel stets das Beste aus sich herauszuholen.

Folgende Personen haben mit der Ehrenmeldung abgeschlossen:

Baumann Marc, Note 5.8, Baumaschinenmechaniker, Vonplon Logistik AG, Baar

Amrein Silvan, Note 5.6, Metallbauer, Stadelmann Metallbau AG, Willisau

Halter Jan, Note 5.4, Baumaschinenmechaniker, Gasser Felstechnik AG, Lungern

Scheuber Timo, Note 5.4, Landmaschinenmechaniker, Leo Schallberger AG, Oberdorf

Schwegler Ivan, Note 5.4, Metallbauer, Schaller Josef AG, Buchrain

Mit dem Sonderpreis Allgemeinbildung durften die Absolventen mit der besten ABU-Prüfung geehrt werden.

Schmid Pascal, Note 5.5, Landmaschinenmechaniker Ramachandran Mathursan, Note 5.5, Metallbaupraktiker Rust Lorin, Note 5.5, Metallbauer

Der Beste seines Jahrgangs in seiner Berufsgruppe zu sein ist etwas Besonderes! Der Präsident des AM Suisse Zentral gratulierte den zwei jungen Berufsleuten zu ihren sensationellen Leistungen und zum grossartigen Erfolg. Die Sonderpreise sind mit je CHF 500 dotiert.

Landmaschinenmechaniker/in EFZ, Baumaschinenmechaniker/in EFZ, Motorgerätemechaniker/in EFZ

Baumann Marc, Note 5.8, Vonplon Logistik AG, Baar

Metallbauer/in EFZ

Amrein Silvan, Note 5.6, Stadelmann Metallbau AG, Willisau

Mit seinen Abschlussworten bedankte sich Adrian Scheiber bei allen, die für den heute gefeierten Berufsabschluss mitverantwortlich sind: Lehrmeister, Berufsbildner im Lehrbetrieb, Lehrpersonen am BBZW, Berufsbildner im Bildungszentrum des AM Suisse Zentral und natürlich auch bei den Eltern. Nur mit einem guten Zusammenspiel aller Akteure kann der Berufsabschluss gelingen.

An die jungen Berufsleute appellierte er, in ihren tollen Berufen zu arbeiten und sich in der Branche mit den zahlreichen Möglichkeiten weiterzuentwickeln. «Wir sind auf euch angewiesen und brauchen euch mehr denn je!»

Mit festlicher Stimmung bei den stolzen jungen Berufsleuten und allen Gästen konnte der anschliessende Apero bei herrlichem Wetter im Outdoor-Eventbereich des SPZ genossen und die Berufsleute gefeiert werden.

Der AM Suisse Zentral ist stolz auf euch!

Text: Peter Anderhub

Fotos: Foto Cheyenne Riedweg